

## 協賛企業賞

### 水の大切さ

赤坂中学校 三年 大友杏南

環境とはあるものの周りを取り囲む世界のことをいう。私達を取り囲む環境には、家庭や地域社会などの社会環境があるが、それ以前に親しみのある海や山、空気、生き物を含め自然環境がある。その自然環境が悪化し、環境問題が生まれたのだが、その原因は私達人間と深く関係するのではないか。たとえば、今まで日本で起こった水質汚染の有名な事件に足尾鉱山鉱毒事件がある。川の水を利用する農民達が命がけで政府に抗議した歴史を私達日本人は記憶している。

貴重な水を守る、ということに関して私自身も経験したことが二つある。一つは、家族旅行で山梨県の山中湖にある忍野八海を訪れたときのことだ。そこは富士山からの冷たく透き通るような湧き水の池で有名な場所だ。そこに住む村の人達は先祖代々の湧き水の池を大切に守り現在は貴重な観光資源になつていることを知った。水の価値に正面から向き合い考えることで村の人達は豊かな暮らしを手に入れている。

二つ目は昨年の港区海外派遣で豪州パース市にホームステイをしたときの経験。パースの町は緑豊かで動物が多く、家々の前には芝生は綺麗に手入れしてある。オセアニアの世界の森林の面積の変化ではオーストラリアはこの十年間で四百万haも減少している。その結果水が不足しておりステイ先では節水のため五分間シャワーを私も経験した。沢山の水をふんだんに使う豊かな生活を送るために厳しいルールを守ることが求められている。

つまり、忍野村の人々は水の資源を大切に守ることで観光資源を手に入れ、豊かな暮らしをしている。一方で、パース市の人々は少ない水資源の厳しいルールを守ることで豊かな暮らしをしている。

自然環境が環境問題になるのは水や大気の悪化、地球温暖化などがあるが水に関連する問題としては水源汚染や森林の減少がある。また、地球温暖化による砂漠化で森林の減少が引き起こされている。私達日本人のみならず世界では、人間は自然に依存をしている。ましてや、水がなくては、人間は生きていけない。しかし、我々の生活で人間の欲望をコントロールできなければ環境問題が生まれてしまう。問題を引き起こすのは人間であり、そしてその問題によつて困るのも人間である。水の有り難み、価値を理解し自然を愛することや環境に良い暮らし・生活について考え、環境問題に対して私達一人一人が行動に移していくことが求められている。